

## DIEGO DE LA TORRE

Empresario y presidente del Pacto Mundial en Perú



# 'Soft power' verde

**M**uchos no votamos por el actual gobierno y estamos contando los días para un cambio democrático que permita al Perú retomar con entusiasmo, confianza y optimismo un robusto crecimiento económico que nos conduzca de manera inexorable al primer mundo con todo lo que eso significa en bienestar, salud y felicidad para nuestra población.

Comparado con el segundo gobierno de Alan García que redujo la pobreza a de 48% a 29%, y con un crecimiento promedio del PBI de 7,2% en los cinco años, el gobierno de Ollanta Humala ha devenido en una mediocridad tranquila. No ayudaron a generar confianza los exabruptos estatistas y velasquistas felizmente fallidos. Sin embargo, tuvo el acier-

to de convocar muchos buenos ministros como el emblemático Saavedra en Educación, y el dinámico y comprometido ministro del ambiente Manuel Pulgar Vidal, de destacada actuación en el tema de cambio climático no solo a nivel local sino mundial.

Compruebo con mucho gusto que la COP 21 en París ha alcanzado un acuerdo histórico que en palabras de Sir David King el año pasado en Lima, constituiría el acuerdo diplomático más importante de la historia de la humanidad. Para el logro de ese acuerdo el rol del Perú ha sido muy importante, tanto por el liderazgo y energía de Manuel Pulgar Vidal, como la sapiencia de Torre Tagle que apoyó la decidida posición del Perú en este tema. Soy testigo de la incansable labor del ministro Pulgar Vidal y de sus viceministros Castro y

Quijandría en la organización y estrategia de la COP 20 en Lima, que sin duda ha contribuido enormemente al acuerdo alcanzado en París. El expreso reconocimiento recibido por el ministro Pulgar Vidal y el espontáneo aplauso que detonó su mención por parte de las más distinguidas personalidades mundiales en la cumbre de París me exime de mayores explicaciones acerca de la labor realizada en este tema particular que ha potenciado el 'soft power' del Perú a nivel global y que lo hace candidato ideal para las inversiones verdes que se vislumbran vigorosas y rentables, en particular después de este acuerdo tan esperado.

Sin ser mezquinos, este gobierno ha tenido el acierto de mantener el modelo económico, pero sin entusiasmo y sin pasión. Otros aciertos han sido mantener y fortalecer la Alianza del Pacífico, promover el acceso del Perú a la OECD, el reciente acuerdo transpacífico y la

**RECONOCIMIENTO**  
Sin ser mezquinos, este gobierno ha tenido el acierto de mantener el modelo económico, pero sin entusiasmo y sin pasión.

exitosa organización tanto de la COP 20 como de la reciente Reunión Anual de la Junta de Gobernadores del Banco Mundial y el FMI. Otro aspecto positivo ha sido una irrestricta libertad de expresión. También, una vigorosa gimnasia democrática que está empezando a limpiar la ineficiencia, mediocridad y corrupción de las instituciones peruanas.

En la última edición de CADE, un inesperadamente articulado Ollanta Humala mostraba una solvencia que, aunque tardía, es positiva para terminar con coherencia macroeconómica su gobierno evitando erupciones populistas de despilfarro fiscal. Esta sorprendente locuacidad generó incluso comentarios positivos de Aldo Mariátegui, siempre tan duro pero certero en sus críticas a esta administración. La interacción con los ministros Castilla, Segura, Von Hesse, Pulgar Vidal, Saavedra, Guezzi, entre otros, han constituido una educación económica intensiva del presidente Humala, que en otros temas como el posicionamiento verde del Perú a nivel mundial ha acertado para bien del país. Esperemos con esperanza el próximo cambio democrático.